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 Аннотация: Переход экономики к VI технологическому укладу, ускорение темпов инновационного 

развития требуют формирования новых условий развития экономики, и одним из них выступает 

цифровизация. В связи с этим возникает необходимость оценки уровня развития цифровой экономики. В 

статье представлены результаты анализа уровня и потенциала развития цифровой экономики на примере 

федерального округа Российской Федерации – Северо-Кавказского федерального округа. Для оценки 

уровня развития использовались субиндексы, позволяющие оценить развитие цифровой экономики по 

семи направлениям.  

По результатам исследования проведена классификация субъектов Северо-Кавказского 

федерального округа по уровню зрелости цифровизации, позволившая выделить три группы: 

субъекты, занимающие лидирующие позиции (Ставропольский край); субъекты, которые имеют 

возможность занять лидирующие позиции (Чеченская Республика, Кабардино-Балкарская 

Республика, Республика Дагестан) и аутсайдеры (Республика Северная Осетия – Алания, Республика 

Ингушетия, Карачаево-Черкесская Республика). Неравномерное развитие цифровизации происходит 

под влиянием следующих детерминант: цифровое неравенство, недостаточное число 

квалифицированных кадров, проблемы финансирования, отсутствие регуляторной среды.   

Annotation: The transition of the economy to the VI technological order, the acceleration of the pace of 

innovative development require the formation of new conditions for the development of the economy, and one of 

them is digitalization. In this regard, there is a need to assess the level of development of the digital economy. The 

article presents the results of the analysis of the level and potential of the digital economy development on the 

example of the Federal District of the Russian Federation – the North Caucasus Federal District. The sub-indices 

were used to assess the development of the digital economy in seven areas. 

According to the results of the study, the classification of the subjects of the North Caucasus Federal District 

according to the level of digitalization maturity was carried out, which allowed us to distinguish three groups: 

subjects that occupy leading positions (Stavropol Territory); subjects that have the opportunity to take leading 

positions (Chechen Republic, Kabardino-Balkar Republic, Republic of Dagestan) and outsiders (Republic of 

North Ossetia – Alania, Republic of Ingushetia, Karachay-Cherkess Republic). The uneven development of 

digitalization is influenced by the following determinants: digital inequality, insufficient number of qualified personnel, 

financing problems, and lack of a regulatory environment. 
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